

**Gemeindekanzlei**

9102 Herisau

Postfach 1160

Telefon 071 354 54 40

www.herisau.ch

unser Zeichen

Datum

ES

19. März 2021

Medienmitteilung – nicht parlamentarische Kommission Revision Gemeindeordnung Herisau**Der Entwurf für die neue Gemeindeordnung ist erarbeitet**

Nach sieben intensiven Sitzungen, zahlreichen konstruktiven Debatten, immer wieder sorgfältigem Abwägen von Pro und Contra hat die nicht parlamentarische Kommission zur Vorbereitung der Revision der Herisauer Gemeindeordnung ihre Arbeit abgeschlossen.

Die Kommissionsmitglieder Hansueli Diem (EVP), Thomas Forster (SP), Nadja Koch (die Mitte), Christian Oertle (SVP), Eva Schläpfer (Gewerbe/Parteiunabhängige), Benedict Vuilleumier (FDP), Gemeindepräsident Kurt Geser (Vorsitz) sowie Gemeindeschreiber Thomas Baumgartner und Leiter des Rechtsdienst Mathias Schneider (beide mit beratender Stimme) sind vom nun Vorliegenden überzeugt. An Bewährtem wird nicht gerüttelt und Neues so eingebracht, dass Herisau eine zeitgemässe und zukunftstaugliche Gemeindeordnung erhält. Der Entwurf geht nun zurück zur Beratung in den Gemeinderat. Dieser wird ihn sodann der Öffentlichkeit zur Vernehmlassung zustellen und nach allenfalls weiteren Anpassungen dem Einwohnerrat vorlegen. Das letzte Wort hat das Stimmvolk.

An ihrer letzten Sitzung entschied sich die Kommission einstimmig, einen Artikel in die Gemeindeordnung aufzunehmen, der den Willen der Gemeinde zu einem schonenden Umgang mit natürlichen Ressourcen, wie auch zur Förderung von erneuerbaren Energiequellen verankert. Bereits in früheren Sitzungen beschloss die Kommission unter anderem einen Artikel zur Schaffung einer Ombudsstelle als Anlauf- und Beratungsstelle zwischen Bürger*innen und der Gemeinde, einen zur Einführung des Ausländer*innen-Stimmrechts sowie einen zur Regelung der digitalen Kommunikation und Information.

Kontakt: Kurt Geser, Gemeindepräsident
Kurt.Geser@herisau.ar.ch
071 354 54 50